



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13751

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 1907

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correpondencia en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jonas, 81, Faubourg des Martyrs.

DEL DIA CRÓNICA

Ayer comenzó, según el cómputo astronómico, el otoño. Llámase a esta estación la segunda primavera del año. La temperatura media que en estos días reina, justifica el nombre. Ya no se siente el sofocante calor de los días estivales. Todavía no sopla el cierzo frío de la temporada invernal. Sin embargo, hace un tiempo mixto algunos días: Calor pesado ciertas horas del día; brisa fría por la madrugada. Es el tránsito de la florecencia virginal de las flores y las frondas a la gestación de la prolífica semilla y del maduro fruto. Es un armisticio entre Capricornio que se bate en retirada y Cáncer que avanza. Aries, Tauro y Géminis son los parlamentarios. En la vida climatológica de nuestro planeta, el otoño representa el paso del período adolescente a la edad madura. Por eso tienen sus días ímpetus lososos de calor juvenil y viriles arranques de reflexión frialdad. Es la época de los nidos rotos ó abandonados. Es el período de la caída de las hojas. Solo hay una nidada que vuelve a recriar los polluelos en el nido nacional. El nido de los padres de la Patria; las Cortes, en que hacen de pajarillos pollancones los diputados noveles. En esta época, el verdinegro de las frondas se torna amarillo pálido. El cielo azul y diáfano en nebulosos vapores grisáceos. Las suaves auras en vendabales fuertes. La temperatura plácida en horrissonas tormentas. La atmósfera nos pone hosca faz y negro semblante. El firmamento nos saluda con el sereno. A veces suele abrazarnos con el rayo. En la indumentaria de los individuos, esta época del año determina un período de transición. En la cabeza, hay que cambiar la paja por el fieltro; en el cuerpo, la alpaca por la lana; en los pies los zapatos por las botas. Esto representa considerables sacrificios económicos. Por eso yo soy partidario de los extremos con solución de continuidad. O siempre en Capricornio ó perpetuamente en Cáncer. Por lo que a mí toca, hago la cruz a Capricornio y, aun incurable y todo, me quedo a Cáncer.

CRISTIÁN.

DE SOCIEDAD

Fiesta onomástica

Ayer celebró sus días, la encantadora y bella señorita Mercedes Arteaga con tal motivo, numerosas familias de la más distinguida de la sociedad cartagenera, acudieron al elegante domicilio de los señores de García de Quesada. La seductora y gentil Mercedes, recibió muchos y valiosos regalos, pero con ser inmejorable y revelar el buen gusto de sus donantes, no era comparado con las preciosas joyas de la casa.

Aquello era superior a toda ponderación, con decir que estaban: Gertrudis Prieto, Isabel-Esperanza Lambea, —una divina cubanita que para dicha nuestra ha venido a Cartagena— María Bana, Lola Caballero, Carmen y Encarna Espa y Caridad González, está hecho el mejor y más acertado elogio. Tan hermoso grupo, presidido por Mercedes Arteaga, hacía olvidarse de este bajo mundo, para creerse en plena gloria, y por cierto que los que tal cosa creyeran, no andaron del todo desacertados, porque a lo menos estuvieron en pleno reinado de la belleza, las horas cortas desgraciadamente, que pasaron en aquella casa, que bien pudo llamarse «Palacio de la hermosura».

Los señores de García de Quesada, siempre atentos y amables con sus amigos, obsequiaron a estos espléndidamente con profusión de dulces, vinos y helados. Unimos nuestra entusiasta felicitación a las muchas que ayer recibió la bellísima Mercedes.

CUERNOS Y CAIRELES

Ayer quedaron apartados en la dehesa de D. Sabino Flores, los cuatro toros que han de lidiarse en nuestro circo taurino en la tarde del próximo día 6 de Octubre.

El ganado según las noticias recibidas es de bonita lámina y está muy bien criado.

El que ha elegido los cuatro cornúpetos es el valiente novillero Montes, el que en unión del Moreno de San Bernardo son los escriturados para estoquear las reses.

Los toros llegarán a ésta, el día dos de Octubre.

— En la tarde del próximo domingo se verificará en nuestra plaza otra novillada, cuya organización corre a cargo del gremio de vendedores ambulantes de pescado.

Se lidiarán cuatro bravas reses, que serán estoqueadas por cuatro valientes aficionados al arte de Costillares.

— Hoy han sido enchiquerados los cuatro cornúpetos que han de lidiarse en la tarde de mañana, en la encerrona organizada por distinguidos jóvenes de esta localidad.

— En la corrida de toros celebrada ayer en la plaza de Barcelona, al matar el cuarto toro el diestro Mazzanillo, fué cogido por la res, resultando con fuertes varetazos que le impidieron continuar la lidia.

Almanseño que actuaba de sobresaliente, mató el último de la tarde de una magnífica estocada.

— El día 27 del actual se verificará en la plaza de toros de Abarán una corrida de cuatro toros que serán estoqueados por el Almanseño y Negrete.

Horrible tormenta en Málaga

150 MUERTOS

Esta mañana ha llegado a nuestra redacción, un telegrama de la Agencia Madrileña, fechado a las 3 y 25 de la madrugada, y en el que se comunican detalles de la espantosa tormenta desencadenada en Málaga y que ha ocasionado centenares de víctimas.

La noticia nos ha impresionado dolorosamente y la magnitud de la horrible catástrofe es tal, que bien puede considerarse desgracia nacional, lo que ha llevado el luto y la consternación a tantos humildes hogares malagueños.

A consecuencia de la lluvia desbordada el río Guadalmedina, inundando los barrios populares del Perchel, Trinidad y Capuchinos, y llegando las

aguas hasta la calle de Larios y proximidades de la Catedral.

La inundación sorprendió durmiendo a todos los vecinos, originando enorme pánico y produciendo grandes destrozos.

A la luz de los relámpagos, escuchando el retumbar del trueno y viéndose arrollados por el agua, que con furia asaltaba las modestas viviendas, familias enteras encontraron la tumba en sus propias casas, sin que sus voces de auxilio, logran ser oídas en aquel infernal concierto.

De las aguas han sido extraídos 150 cadáveres y todavía se supone hay más, entre los escombros de las viviendas destruidas.

La corriente ha arrastrado varios puentes, incluso el del ferrocarril, destruyendo las cañerías de agua y luz, y dejando a Málaga a oscuras, lo que aumenta el horror de la catástrofe.

Se han registrado muchos actos heroicos.

Los trenes están detenidos y la comunicación es completa.

Detalle curioso; ayer hizo un año de la espantosa inundación de Santomera, que causó la muerte de tantos infelices y arrasó la rica y fértil huerta de Murcia.

NOTAS DE UN CURIOSO

El bastón y el carácter

El bastón da indicios seguros acerca del carácter del individuo que lo lleva.

Cuando se le hace oscilar con la regularidad de un péndulo, es señal de un humor melancólico; cuando parece amenazar y vibra como la punta de una espada, indica un temperamento arrebatado.

Un hombre de negocios ó de carrera que tenga muchas ocupaciones, lo lleva de cualquier modo, y a veces en la misma mano del bastón lleva otros objetos.

El hombre que se da importancia lo lleva verticalmente y lo hace golpear con fuerza contra el suelo. Los individuos de temperamento exaltado acostumbra a golpearse con él la espalda.

Los poco inteligentes suelen entretejer sus ocios chupando la punta del bastón, y algunos, que a la escasez de inteligencia unen la cualidad de

ser marranos, gustan de chupar la contera.

Los inactivos lo llevan colgado de un ojal de la americana, y los abúllicos marchan arrastrándolo por el suelo.

La antigua armada rusa

El diario oficial de San Petersburgo publica un imperial decreto borrando de las listas de la actual Armada rusa en servicio activo, cinco «corazados de combate, cinco cañoneros y otros buques de menor importancia, que pasarán a la reserva ó serán enagenados si los precios que por ellos se ofrezcan resultan equitativos.

El tenor Caruso

El tenor Caruso acaba de ser contratado para la «season» de invierno en América, por un millón de Francos.

Caruso nació en Nápoles y fué ingeniero militar en su juventud, estando agregado como soldado a un regimiento de zapadores.

Un músico de regimiento que le oyó un día cantar, le hizo comprender que tenía una mina de oro en la garganta.

Caruso no echó en saco roto aquella observación, y abandonando su carrera militar comenzó a estudiar música, debutando al poco tiempo en un café cantante, donde un empresario de la localidad le oyó, y adivinando en él un gran artista, le contrató por diez años.

A los pocos meses, Caruso aparecía en la célebre Scala de Milán y su debut hizo furor. El resto de Europa no empezó a conocerle hasta 1900, desde cuya fecha su vida artística ha sido una carrera triunfal por todo el mundo.

Ningún tenor cobra en estos tiempos tanto como Caruso; solamente en América ganó el último invierno 165.000 dollars, y por una sola representación en el famoso teatro de Londres, Covent Garden, se hizo pagar 300 libras esterlinas.

Nueva planta alimenticia.

Desde hace unos diez años se cultiva en Francia una nueva planta alimenticia (aún no conocida en España) que está dando grandes resultados.

Se llama «Soya» y es una planta importada de las posesiones francesas de la Indo-China. Sus granos son de un hermoso color amarillo y de la forma de un guisante; el tallo tiene próximamente una altura de medio me-

tro, es recto y muy ramoso y cargado de hojas, las cuales sirven, lo mismo en verde, que secas, para forraje; el fruto se produce en vainas que tienen cada una dos ó tres granos.

Lo que más particularmente la recomienda a los agricultores, es el gran rendimiento que produce, pues puede dar en ocasiones hasta 300 veces la cantidad de semilla.

El grano de soya es entre las leguminosas, el más rico en materia nitrogenada, pues suele contener hasta un 35 por 100, mientras que las habas y lentejas apenas pasan del 25, siendo además una proporción de un 15 ó 16 por 100 de materias grasas, que no se encuentra en ninguna otra planta.

El café de soya puede sustituir con ventaja a la achicoria y demás substancias, que con tanta frecuencia reemplazan al verdadero café.

En China obtiene de él, por fermentación, una bebida muy apreciada.

Un joven de Dresde tenía en el hospital de Praga a una tía suya, que hacía tiempo que estaba enferma, al cuidado de las enfermeras bohemias.

En uno de sus viajes a Viena a la capital de Bohemia murió en el camino.

Al enterarse el sobrino, telegrafió al director del hospital de Praga, para que le enviara el cadáver de su tía para ser enterrado en el panteón de la familia.

Llegó el ataúd a su destino, y el cariñoso sobrino al recibirlo, lo hizo abrir en su presencia, y como no veía su estapefacción al encontrar, no con el cadáver de su anciana tía, sino con el de un individuo vestido con el uniforme de general ruso. El sobrino telegrafió inmediatamente a Praga.

«Recibido no cadáver tía, sino general ruso. ¿Dónde está cadáver tía?» A las pocas horas recibió la siguiente respuesta, siempre por telegrama:

«Si cadáver tía no ha llegado, fué a San Petersburgo.»

Otro parte al jefe de la estación de San Petersburgo en estos términos:

«¿Qué hago con el cadáver del general ruso? ¿Dónde está mi tía?»

La contestación telegráfica de la capital rusa, no se hizo esperar, y decía así:

«Entierre en silencio al general. Su tía ha sido enterrada con los mayores honores militares.»

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 336

No me agradó esta confesión, porque hubiese deseado el acierto para nuestra entrevista.

Acaaba la doncella de componer el sazo, cuando un accidente turbó nuestra tranquilidad. El teniente Von L., que sin duda andaba buscando a Emilia, se presentó de pronto en la esquina del jardín, é hizo al vernos una mueca espantosa.

El teniente estaba con uniforme de diario y con la gorra inclinada con pretensiones de conculato; su bigote elegantemente retorcido y los pocos caballos que le quedaban, cuidadosamente traídos desde debajo del occipicio, saliendo por ambos lados de la gorra en dos bucles irresistibles.

El teniente enamorado representa el positivo; el celoso, el comparativo; pero el teniente enamorado y celoso de su subordinado, representa el superlativo. El teniente Von L... era en aquel momento el más exagerado superlativo.

Estoy convencido de que hubiese querido sorprendernos para alabarnos con furor; pero como le habíamos visto desde lejos, tuvo que acercarse a pasos mesurados, y además manifestar formas corteses, lo que hacía más cómica su actitud. Su ojo izquierdo sonreía y esta sonrisa se derramaba sobre toda la parte izquierda de su individuo, mientras que terribles tempestades se movían

CAPITULO XI

El teniente Janus — Fuensaldaña

La mañana del domingo la empleamos en esos trabajos menudos que incumben al pobre solitario. Por ejemplo, reparar el uniforme, el forro del pantalón, el saco de provisiones, el de arena, en fin, todo lo que constituye el estuche.

Estaba sentado sobre un enorme saco de arena, que habíamos llenado de paja para repartir más fácilmente un raigon enorme, y completamente entregado al trabajo, cuando vi a mi espaldas una ristra; volví la cabeza y ví a Rosa soliendo con la mayor gracia. Emilia, acompañada de su doncella, nos había sorprendido en nuestra pacífica ocupación.

En el primer momento supo Rosa tal cosa que yo del aparato. Levanté los hombros — y di